
Zukunft  mit  Lichtkunst:
Niederländischer  Künstler
gibt  Tipps  –  Vortrag  lockt
virtuell nach Bergkamen

Daan Roosegaarde. Foto: Willem De Kam

Alle Interessierten sind eingeladen, einen Vortrag von Daan
Roosegaarde  zu  hören,  den  er  am  kommenden  Dienstag,  16.
Februar,  in  einem  Zoom-Meeting  auf  Einladung  des
Kulturreferats der Stadt Bergkamen halten wird. Er wird vom
Verein  für  Lichtkunst  und  dem  Kulturreferat  der  Stadt
Bergkamen  ausgerichtet.

Roosegaarde ist niederländischer Architekt, Zukunftsentwickler
und Künstler. Er gehört zu den globalen Führern des World
Economic Forums. Im Rahmen der On-Off Reihe zur Lichtkunst in
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der  Hellweg  Region  konnte  ihn  das  Kulturreferat  für  den
Online-Vortrag gewinnen.

Er  wird  darin  seine  spannenden,  unter  anderem  auch
lichtbezogenen  Zukunftsprojekte  vorstellen.  Der  Vortrag  ist
nicht  nur  für  Künstlerinnen  und  Künstler  sowie
Kulturschaffende in der Hellweg Region interessant, sondern
auch  für  alle  an  kreativer  und  aktiver  Zukunftsgestaltung
Interessierten.

Anschließend steht Roosegarde für Fragen bereit, die auch auf
Deutsch gestellt werden können.

Das Symposium teilt sich dann in drei virtuelle Denkräume auf,
in  denen  die  Teilnehmer  ihre  Eindrücke  diskutieren  und
reflektieren  sowie  Austausch  und  Anknüpfungspunkte  für  die
eigene künstlerische Arbeit finden können. Die Denkräume, die
moderiert werden, stehen unter den Themen „Lichtkunst in der
Hellweg Region“, „Kulturregion Hellweg Region“ und „Lichtkunst
und  Stadtentwicklung“.  In  allen  dreien  kommen  je  nach
Interesse  Stadtplaner,  Kulturschaffende,  Künstler  und
Kulturmanager  zusammen.  Weitere  Denkräume  könnten  auf
Vorschlag  hin  eingerichtet  werden.

Ab 15.40 Uhr gibt es im Plenum dann die Zusammenfassung der
Ergebnisse. Für 16 Uhr ist das Ende der Veranstaltung geplant.

Eine Anmeldung ist bis Montag, 15. Februar möglich unter Tel.
(02307)  965  464  oder  per  Email  an  Anne  Mandok
(a.mandok@bergkamen.de). Bitte auch gleich einen Denkraum mit
angeben.

Die Veranstaltung und der Vortrag „The Language of Light“ per
Zoom  beginnen  um  13.30  Uhr  unter
http://bit.ly/ZoomOnlineSymposiumBergkamen.  Die  Meeting-ID
lautet 876 4917 7820. Der Kenncode lautet 404368.

Die  aktuelle  Zoom-Anwendung  für  den  PC  kann  unter
https://zoom-us/download#client_4meeting  heruntergeladen
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werden.

Zur Person Daan Roosegaarde

Daan  Roosegaarde,  Jahrgang1979,  ist  ein  niederländischer
Künstler und Architekt.

Seine Faszination für Natur und Technologie wird in seinen
ikonischen Werken widergespiegelt.

Zu  seinem  bekanntesten  Werken  gehören  „Waterlicht“  (eine
virtuelle  Flut),  „Smog  Free  project“  (die  größte  outdoor
Luftreinigungsanlage der Welt, die aus Smog Schmuck macht) und
„Space Waste Lab“ (eine Mission, Müll aus dem Weltraum wieder
zu verwerten).

In NRW ist vor allem sein Radweg bekannt: Im niederländischen
Eindhoven  befindet  sich  der  einzigartige  lichtkünstlerische
Radweg,  der  von  „Der  Sternennacht“  Vincent  van  Goghs
inspiriert  wurde.

2019  sorgte  Roosegaarde  mit  seiner  interaktiven
Lichtkunstausstellung „Presence“ in Groningen (NL) für Furore.

Mit  3  Mio.  Euro  Kosten  zu
teuer: SPD gegen den Erhalt
des Schachtgerüstes Haus Aden
2
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Das Schachtgerüst Haus Aden 2 .

3. Millionen Euro soll laut eines Gutachtens der Erhalt des
Schachtgerüstes Haus Aden 2 kosten. Darin eingerechnet sind
noch nicht die Unterhaltungskosten. Das ist der SPD-Fraktion
zu viel. Warum hat sie am Freitag in einer Pressemitteilung
erläutert.

„Am  Montag  den  01.02.2021  wurde  allen  Fraktionen  die
Machbarkeitsstudie zur Umsetzung, Sanierung und Instandhaltung
des Schachtgerüstes Haus Aden 2 durch die Verwaltung der Stadt
Bergkamen  zur  Verfügung  gestellt.  Die  Ergebnisse  der
Machbarkeitsstudie  wurden  der  SPD-Fraktion  durch  die
Verwaltung  in  zwei  Fraktionssitzungen  umfassend  erläutert.
Darüber hinaus wurden Gespräche mit dem Geschichtskreis Haus
Aden/  Grimberg  3/4  geführt,  der  sich  bekanntlich  für  den
Erhalt des Schachtgerüstes ausgesprochen hat. Nach Austausch
und  Bewertung  aller  Informationen  sowohl  der
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Machbarkeitsstudie,  als  auch  der  Position  des
Geschichtskreises  sind  wir  am  Ende  eines  mehrstündigen
Diskussions- und Beratungsprozess zu der Entscheidung gelangt,
dass die SPD-Fraktion einem Erhalt des Schachtgerüsts Haus
Aden 2 nicht zustimmen kann.

„Ausdrücklich möchte ich darauf hinweisen, dass sich die SPD-
Fraktion  der  Bedeutung  des  Bergbaus  für  Bergkamen  sehr
deutlich  bewusst  ist.  Es  gibt  in  unserer  Fraktion  kein
Mitglied, welches nicht  direkt durch Beschäftigung/ ehemalige
Beschäftigung im Bergbau oder indirekt durch Großvater, Vater,
Bruder,  Onkel,  Schwager  usw.  bei  dieser  Entscheidung
persönlich  betroffen  ist.  Auch  in  unseren  mehrstündigen
Diskussionen hat diese Verbundenheit großen Raum eingenommen.
Am Ende ist jedoch die Weiterentwicklung der gesamten Stadt in
den Blick zu nehmen. Aus diesem Grund haben wir uns letztlich
gegen einen Erhalt des Schachtgerüstes Haus Aden 2 entscheiden
müssen“, bergründet Rüdiger Weiß die Entscheidung der SPD-
Fraktion.

Ausschlaggebend  für  unsere  Entscheidung  waren  die  aus  der
Machbarkeitsstudie  hervorgehenden,  durch  einen  Kredit  zu
finanzierenden  Gesamtkosten  von  3  Mio.  Euro,  die  den
städtischen  Haushalt  über  Jahre  mit  jährlich  142  T.  Euro
belasten  würden  und  in  denen  noch  keine  weiteren
Unterhaltungskosten  berücksichtigt  sind.

Vor diesem Hintergrund und unter Berücksichtigung anstehender
wichtiger Investitionen im Stadtgebiet wie z.B. dem Neubau der
Jahnschule  oder  des  Feuerwehrgerätehauses  in  Oberaden  und
weiterer  erforderlicher  Investitionen  für  Kinder-  und
Bildungseinrichtungen  ist  für  die  SPD-Fraktion  ein  solches
finanzielles Engagement in Höhe von 3 Mio. Euro eine nicht zu
vertretende  Inanspruchnahme  der  Leistungsfähigkeit  des
städtischen Haushaltes. In diesen Erwägungen haben wir die
unsichere  finanzielle  Situation  der  Stadt  Bergkamen
berücksichtigt,  da  die  Haushaltsplanung  allgemeinen
haushaltswirtschaftlichen Risiken aus der konjunkturellen und



gesamtwirtschaftlichen Entwicklung unterliegt, die Einflüsse,
durch die Corona-Pandemie ausgelöst, werden den städtischen
Haushalt in den nächsten Jahren mit hoher Wahrscheinlichkeit
negativ beeinflussen.

Desweitern ist die SPD-Fraktion überzeugt, dass dem Bergbau in
Bergkamen  eine  vielfältige  Würdigung  zuteil  wird,
beispielsweise  durch  den  unter  Denkmalschutz  stehenden
Förderturm der Zeche Monopol/ Grimberg 1/2, der Halde Großes
Holz oder den im Stadtgebiet zu findenden Bergbaurelikten. Das
Thema „Erinnerungskultur“ hat die SPD-Fraktion im Zusammenhang
mit der Entwicklung unserer Stadt vom Damals zum Heute im
Blick.

An  dieser  Stelle  würdigen  wir  das  große  Engagement  des
Geschichtskreises Haus Aden/ Grimberg 3/4: der nicht nur im
Stadtmuseum,  sondern  auch  am  Stadtmuseum  eine  dauerhafte
Heimat hat. Das geschieht durch vielfältige gelungene Aktionen
und  Präsentation  wie  etwa  einem  Unter-Tage-Streckennachbau,
einem  Schildausbau  mit  einem  Strebpanzerteilstück  inklusive
Kettenstück oder einer Unter-Tage-Diesellok mit Personenwagen.

Die SPD-Fraktion wird sich trotz der in diesem Sachverhalt
getroffenen  Entscheidung  weiterhin  für  die  Bewahrung  der
Bergbautradition einsetzen.“

Bis  zum  11.  März  nur
Wohnzimmergottesdienste:
„Spaß  beiseite,  Schluss  mit

https://bergkamen-infoblog.de/bis-zum-11-maerz-nur-wohnzimmergottesdienste-spass-beiseite-schluss-mit-lustig-humor-ist-wenn-man-trotzdem-lacht/
https://bergkamen-infoblog.de/bis-zum-11-maerz-nur-wohnzimmergottesdienste-spass-beiseite-schluss-mit-lustig-humor-ist-wenn-man-trotzdem-lacht/
https://bergkamen-infoblog.de/bis-zum-11-maerz-nur-wohnzimmergottesdienste-spass-beiseite-schluss-mit-lustig-humor-ist-wenn-man-trotzdem-lacht/


lustig? – Humor ist, wenn man
trotzdem lacht
In der Friedenskirchengemeinde wird es mit der Verlängerung
des  Lockdowns  bis  zum  11.  März  keine  Präsenzgottesdienste
geben. Immerhin erfreuen sich die Wh zimmergottesdienste einer
wachsenden Beliebtheit.

Pfarrer  Ulrich  Mörchen  wird  den
Wohnzimmergottesdienst  thematisch  am  Wochenende
ausrichten: „Spaß beiseite, Schluss mit lustig? – Humor ist,
wenn man trotzdem lacht!“ lautet das Thema. Anmelden kann man
sich  dazu  hier:
https://www.friedenskirchengemeinde-
bergkamen.de/event/8253954. Außerdem sind die drei Kirchen am
Sonntag wieder von 10 bis 12 Uhr für die persönliche Andacht
geöffnet.

Gerne darf man dort auch eine Spende in die ausgelegten Körbe
legen oder von zuhause aus online spenden. Durch den Wegfall
der  Gottesdienste  fehlen  vielen  hilfstätigen  Organisationen
nämlich fest eingeplante Gelder. Gerade „Brot für die Welt“
und die Menschen, die auf deren Unterstützung warten, sind
davon betroffen.

Wer auch ohne Präsenzgottesdienst etwas spenden möchte, kann
dies über die Seite von Brot für Welt oder über kollekte-
online.de tun; jeder Cent hilft.
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Coronavirus:  Zwei  weitere
Todesfälle,  gestorben  ist
auch eine Bergkamenerin
Heute sind der Gesundheitsbehörde zwei weitere Todesfälle im
Zusammenhang mit Corona gemeldet worden. Verstorben sind eine
91-jährige Frau aus Bergkamen am 10. Februar sowie eine 83-
jährige Frau aus Unna ebenfalls am 10. Februar.

Zudem sind noch am 9. Februar vier neue Fälle der britischen
Virus-Variante gemeldet worden: Bei zwei weiteren Personen aus
Schwerte (damit insgesamt fünf) sowie zwei Personen aus Unna
(insgesamt  zwei)  ist  die  britische  Variante  B.1.1.7
nachgewiesen worden. Somit haben sich insgesamt elf Personen
aus dem Kreis Unna mit der B.1.1.7 Mutation infiziert.

45 neue Fälle sind heute gemeldet worden, 10 in Bergkamen.
Insgesamt  sind  damit  im  Kreis  Unna  12.217  Fälle  gemeldet
worden, 1804 in Bergkamen. 75 Personen mehr als gestern gelten
als wieder genesen, 14 in Bergkamen. Damit sinkt die Zahl der
aktuell infizierten Personen auf 546, in Bergkamen auf 79.

Der  maßgebliche  7-Tages-Inzidenzwert  pro  100.000  Einwohner
wird  vom  Landeszentrum  Gesundheit  veröffentlicht.  Laut
Landeszentrum beträgt der Inzidenzwert für den Kreis Unna 56,7
(minus 6,1).

IG  BAU:  Fachkräfte  sollen
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Tariflohn  verlangen  –  Die
Lohnuntergrenze ist im Kreis
Unna  für  490  Dachdecker
gestiegen

Dachdecker  haben  Anspruch
auf  einen  höheren
Mindestlohn.  Die  IG  BAU
ruft Beschäftigte zum Lohn-
Check auf. Foto: IG BAU

Mehr Geld im Handwerk: Für die rund 490 Dachdecker aus dem
Kreis Unna gilt eine neue tarifliche Lohnuntergrenze. Gelernte
Kräfte  haben  seit  1.  Januar  Anspruch  auf  einen
Mindestverdienst von 14,10 Euro pro Stunde – 3,7 Prozent mehr
als bisher. Das teilt die IG BAU Westfalen Mitte-Süd mit – und
ruft Beschäftigte in der Region zum Lohn-Check auf. „Auf der
aktuellen Lohnabrechnung muss das Plus auftauchen. Wer leer
ausgeht,  sollte  sich  an  die  Gewerkschaft  wenden“,  so
Bezirksvorsitzender  Friedhelm  Kreft.

Die IG BAU appelliert zugleich an Fachkräfte, auf dem deutlich
höheren Tariflohn zu bestehen. Dieser liegt bei 19,12 Euro pro
Stunde.  „Trotz  Pandemie  laufen  die  Arbeiten  im
Dachdeckerhandwerk auf Hochtouren. Hier sollte sich niemand
unter Wert verkaufen“, sagt Kreft. Anspruch auf die tarifliche

https://bergkamen-infoblog.de/ig-bau-fachkraefte-sollen-tariflohn-verlangen-die-lohnuntergrenze-ist-im-kreis-unna-fuer-490-dachdecker-gestiegen/
https://bergkamen-infoblog.de/ig-bau-fachkraefte-sollen-tariflohn-verlangen-die-lohnuntergrenze-ist-im-kreis-unna-fuer-490-dachdecker-gestiegen/
https://bergkamen-infoblog.de/ig-bau-fachkraefte-sollen-tariflohn-verlangen-die-lohnuntergrenze-ist-im-kreis-unna-fuer-490-dachdecker-gestiegen/
https://bergkamen-infoblog.de/ig-bau-fachkraefte-sollen-tariflohn-verlangen-die-lohnuntergrenze-ist-im-kreis-unna-fuer-490-dachdecker-gestiegen/
http://bergkamen-infoblog.de/wp-content/uploads/2021/02/Dachdecker.jpg


Bezahlung haben Gewerkschaftsmitglieder, deren Firma Mitglied
in der Dachdeckerinnung ist.

Außerdem bleibt die tarifliche Altersvorsorge in der Branche
bestehen. „Die Unternehmen wollten bei der Zusatzrente sparen.
Die Folgen für Dachdecker, die wegen der harten körperlichen
Arbeit nur selten bis zum gesetzlichen Rentenalter durchhalten
und nur auf geringe Altersbezüge kommen, wären fatal gewesen.
Jetzt  müssen  Arbeitgeber  sogar  einen  höheren  Rentenbeitrag
zahlen“,  erklärt  IG  BAU-Bundesvorstandsmitglied  Carsten
Burckhardt. Für Beschäftigte sei damit die tarifliche Extra-
Rente von 94 Euro pro Monat gesichert.

Auch die Vergütungen für Azubis sind zum Januar gestiegen. Sie
kommen jetzt auf 780 Euro im ersten, 940 Euro im zweiten und
1.200 Euro im dritten Ausbildungsjahr.

Vorbereitungen  auf
Hochtouren:  Über  200.000
FFP2-Masken  gehen  an
Leistungsempfänger
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Rudolf Meisner vom Ordnungsamt der Stadt Werne und Kai Proske
vom Bevölkerungsschutz des Kreises beim Verladen der Masken
für  die  Stadt  Werne.  Masken  gehen  natürlich  auch  nach
Bergkamen  Foto:  Patrick  Isken

In vielen Bereichen des öffentlichen Lebens ist die Benutzung
sogenannter FFP2-Masken zur Pflicht geworden. Einkaufen, Bus-
oder Bahnfahrten ohne diese Masken sind derzeit undenkbar. Das
Land  stellt  deshalb  Hartz  IV-Empfängern  und  anderen
Leistungsempfängern  entsprechende  Masken  zur  Verfügung.
Aktuell  laufen  die  logistischen  Vorbereitungen  für  die
Verteilung. Die Masken sollen in der kommenden Woche ihre
Empfänger erreichen.

Der  Kreis  Unna  hatte  die  beiden  vom  Land  zur  Verfügung
gestellten  Masken  aus  eigenen  Reserven  um  vier  weitere
Exemplare pro Person erhöht. So soll ein täglicher Wechsel der
Masken  mit  ausreichender  Zeit  zum  Trocknen  und  Lüften
sichergestellt werden. Aktuell läuft die Verteilung an das
JobCenter  und  in  die  Kommunen.  Anlaufpunkt  dafür  ist  die
Kreisleitstelle in der Florianstraße in Unna. Hier werden die
Kontingente bereitgestellt und kommissioniert.

Palettenweise werden dort die zertifizierten Masken verladen
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und  in  die  Städte  und  Gemeinden  gebracht.  Die  Hartz  IV-
Empfänger werden vom JobCenter des Kreises bedient. Allein
dort gehen über 146.000 Masken auf den Weg in die Haushalte.
Weitere 56.000 verteilen die Städte und Gemeinden in ihrer
Zuständigkeit.

„Mit diesen 200.000 FFP2-Masken wird ein wichtiger Beitrag zur
Eindämmung der Pandemie organisiert“, sagt Landrat Mario Löhr.
„Ich bin allen Beteiligten für deren Einsatz dankbar. Die
aktuelle  Witterung  macht  die  Verteilung  nicht  gerade
einfacher. Trotzdem müssen die Masken schnell zu den Leuten,
damit wir Wirkung erzielen“, so der Landrat weiter.

Die Masken selbst sind mit dem Zeichen KN95 versehen, verfügen
aber über dieselben Merkmale, wie die öfter genannten FFP2-
Masken. PK | PKU

Coronavirus:  Sieben  weitere
Todesfälle  im  Kreis  Unna,
darunter eine Bergkamenerin
Heute sind der Gesundheitsbehörde sieben weitere Todesfälle im
Zusammenhang mit Corona gemeldet worden. Verstorben sind eine
67-jährige Frau aus Bergkamen am 3. Februar, ein 94-jähriger
Mann  aus  Werne  am  11.  Januar,  ein  83-jähriger  Mann
aus Werne am 10. Februar,eine 85-jährige Frau aus Schwerte am
13.  Dezember  2020,  ein  62-jähriger  Mann  aus  Kamen  am  15.
Dezember 2020, eine 82-jährige Frau aus Unna am 3. Februar und
ein 87-jähriger Mann aus Lünen am 8. Februar.

32 neue Fälle sind heute gemeldet worden, sechs in Bergkamen,.
Insgesamt  sind  damit  im  Kreis  Unna  12.172  Fälle  gemeldet
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worden, 1794 in Bergkamen. 55 Personen mehr als gestern gelten
als wieder genesen, sechs in Bergkamen. Damit sinkt die Zahl
der aktuell infizierten Personen auf 578, in Bergkamen auf 84.

Der  maßgebliche  7-Tages-Inzidenzwert  pro  100.000  Einwohner
wird  vom  Landeszentrum  Gesundheit  veröffentlicht.  Das
Landeszentrum nennt für den Kreis Unna einen Inzidenzwert von
62,8 (- 7,1)

Bus  geriet  in  Brand  –
Löschwasser  gefror  auf  der
Straße
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Am Mittwochmorgen befand sich gegen 5.30 Uhr ein 54-jähriger
Busfahrer auf der Werner Straße in Richtung Werne. In Höhe der
Industriestraße  wurde  er  von  einem  Verkehrsteilnehmer  auf
Funkenflug  im  Bereich  des  Hecks  aufmerksam  gemacht.  Der
Busfahrer  fuhr  mit  seinem  Fahrzeug,  in  dem  sich  keine
Fahrgäste befanden, noch bis zur Haltestelle „Königstraße“ und
bemerkte  beim  Verlassen  des  Busses  ein  Feuer  aus  dem
Motorraum. Er verständigte daraufhin die Feuerwehr, die eine
Ausbreitung der Flammen nicht mehr verhindern konnte.

Durch  das  Löschwasser  bildete  sich  auf  der  Fahrbahn  eine
großflächige  Eisschicht.  Der  Landesbetrieb  Straße  NRW
koordinierte  die  nötigen  Räum-  und  Streuarbeiten.

Derzeit (15 Uhr) dauern die Bergungsarbeiten des ausgebrannten
Busses noch an und die Werner Straße ist weiterhin zwischen
der Industriestraße und dem Hafenweg in beide Fahrtrichtungen
gesperrt.

Der Sachschaden wird auf etwa 100 000 Euro geschätzt.

Teilhabe-  und
Förderleistungen  für
Schülerinnen  und  Schüler:
Finanzielle  Hilfe  für
digitale Endgeräte
Homeschooling  mit  Videokonferenzen  –  der  Schulunterricht
findet derzeit digital statt. Wichtige Voraussetzung dafür:
digitale Endgeräte wie Laptops und Tablets. Doch nicht jeder
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hat sofort ein solches Gerät griffbereit oder kann schnell
eins  kaufen  –  sie  sind  nicht  für  jeden  erschwinglich.
Finanzielle  Unterstützung  gibt  es  über  mehrere  Wege,
informiert  der  Kreis  Unna.

„Uns  erreichen  viele  Fragen  zu  dem  Thema,  wo  finanzielle
Hilfen beantragt werden können und welche Möglichkeiten es
gibt“, sagt Janina Schölzel, Teilhabe- und Förderleistungen.
„Es  gibt  mehrere  Wege  und  Möglichkeiten  –  etwa  über  den
Digitalpakt Schule.“

Endgeräte für Schüler von der Schule
Über den Digitalpakt Schule und die Coronasoforthilfe stellt
das Land NRW den Schulen über die Schulträger finanzielle
Mittel bereit, um unter anderem Endgeräte für Schülerinnen und
Schüler zu beschaffen. Diese verbleiben dann im Eigentum der
Schule,  passen  aber  auch  ideal  zum  Konzept  der  Schule.
Ansprechpartner ist die Schule, die auch entscheidet, welcher
Schüler ein Endgerät erhält.

Sozialhilfeleistungen als Unterstützung
„Dass die Schulen das Endgerät bereitstellen, ist die erste
Option für Schüler – nachrangig können Endgeräte auch aus
Sozialhilfeleistungen  beschafft  werden“,  sagt  Schölzel.  Wer
also  eine  Grundleistung  wie  Arbeitslosengeld  II,
Asylbewerberleistungen,  Kinderzuschlag,  Leistungen  nach  dem
SGB XII oder Wohngeld bezieht, kann Mittel aus dem Bildungs-
und Teilhabepakt beantragen. So können 150 Euro pro Schuljahr
für Schulbedarf – in dem Fall digitale Endgeräte – beantragt
werden.

Eine zweite Möglichkeit für Grundleistungsempfänger ist, über
die soziale und kulturelle Teilhabe 15 Euro im Monat für z.B.
Laptop-Leasingangebote zu erhalten. Es ist auch möglich, im
Rahmen der normalen Lebensunterhaltungsleistungen ein Endgerät
zu beschaffen, denn in dem Regelsatz zur freien Verfügung sind
die  Anschaffung  von  Elektrogeräten  sowie  Internetkosten
bereits mit eingerechnet. Zudem gibt es nach SGB II und SGB



XII die Möglichkeit aufzustocken.

Antrag und Unterlagen
Für finanzielle Unterstützung im Rahmen der Sozialhilfe muss
einen  Antrag  beim  entsprechenden  Leistungsträger  (z.B.
Jobcenter bei Arbeitslosengeld II oder Kreis Unna bei den
anderen genannten Leistungen) gestellt werden. Benötigt wird
außerdem eine Bestätigung der Schule, dass es notwendig ist
und es keine andere Möglichkeit gibt. Außerdem müssen die
Anforderungen  an  ein  Gerät  aus  dem  Schulkonzept  vorgelegt
werden sowie Kostenvoranschläge für ein Gerät.

Weitere  Informationen  gibt  es  in  einem  Erklär-Video
unter  www.kreis-unna.de/digitale-endgeraete.   Informationen
gibt es auch unter www.kreis-unna.de/but. PK | PKU

Weiberfastnacht  fällt  aus  –
keine Nachtbusse
Wegen  der  Coronapandemie  ist  der  Straßenkarneval  abgesagt.
Auch an Weiberfastnacht gibt es keine Feiern. Die Nachtbusse
fahren deswegen am 11. Februar nicht.

Trotz der widrigen Straßenverhältnisse sind die Busse der VKU
unterwegs. Es kommt aktuell zu Verspätungen von bis zu 20
Minuten, in Ausnahmen auch länger. Diese werden oftmals durch
querstehende PKWs verursacht, die die Weiterfahrt der Busse
behindern. Dennoch gibt es bislang keine größeren Störungen.

„Wir weisen ausdrücklich darauf hin, dass es auch weiterhin zu
Verspätungen und einzelnen Fahrtausfällen kommen wird. Auch
die  Mitarbeiter  bei  fahrtwind  arbeiten  auf  Hochtouren.
Aufgrund  der  vielen  Hundert  Anrufe  kommt  es  zu  längeren

https://cloud.kreis-unna.de/index.php/s/gnHtfAKjo7Ng4Xi
https://www.kreis-unna.de/hauptnavigation/service/bildungs-und-teilhabepaket/
https://bergkamen-infoblog.de/weiberfastnacht-faellt-aus-keine-nachtbusse-2/
https://bergkamen-infoblog.de/weiberfastnacht-faellt-aus-keine-nachtbusse-2/


Wartezeiten  am  Telefon.  Wir  bitten  alle  Fahrgäste  um
Verständnis. Unsere Busfahrerinnen, Busfahrer, Verkehrsmeister
und fahrtwind-Mitarbeiter geben ihr Bestes!“ so die VKU zur
aktuellen Lage.

Weitere  Auskunft  zum  Thema  Bus  und  Bahn  gibt  es  bei  der
kreisweiten Servicezentrale fahrtwind unter Telefon 0 800 3 /
50 40 30 (elektronische Fahrplanauskunft, kostenlos) oder 0
180  6  /  50  40  30  (personenbediente  Fahrplanauskunft,  pro
Verbindung:
Festnetz  20  ct  /  mobil  max.  60  ct)  oder  im  Internet
www.fahrtwind-online.de  oder  über  die  fahrtwind  App
(kostenloser Download im Google Play Store oder im App Store).

CDU-Kreisvorstand  nominiert
Hubert  Hüppe  als
Bundestagskandidaten

Hubert Hüppe. Foto: Stella
von Saldern

Der  Vorstand  des  CDU  Kreisverbandes  hat  am  Dienstagabend
einstimmig  den  langjährigen  Bundestagsabgeordneten  Hubert
Hüppe  als  Kandidaten  für  den  Bundestagswahlkreis  Unna  I
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nominiert. „Wir haben uns für Hubert Hüppe ausgesprochen, weil
wir  ihn  als  fleißig,  profiliert  und  bürgernah  kennen“,
erläutert Marco Morten Pufke, CDU-Kreisvorsitzender, das Votum
seines Vorstandsteams. Hüppe bringe viel politische Erfahrung
mit und sei bei der Bevölkerung sehr angesehen.

Pufke weiter: „Die Chancen stehen gut, dass der Wahlkreis Unna
I am 26. September von der CDU direkt geholt werden kann.
Dennoch erhoffen wir uns für Hubert Hüppe, der innerhalb der
Partei hervorragend vernetzt ist, einen Platz weit oben auf
der  Landesliste.  Wir  wollen  unbedingt  wieder  einen  CDU-
Bundestagsabgeordneten für den Mittel- und Südkreis.“

Mit Dr. Jan Hoffmann aus Kamen gibt es einen zweiten Bewerber.
Mitte April wird eine Wahlkreisvertreterversammlung endgültig
über die Kandidatur entscheiden.

Die Nordkreis-Städte Lünen, Selm und Werne bilden mit Hamm den
Wahlkreis  Hamm  –  Unna  II.  Die  dortigen  CDU-Verbände  sind
derzeit  in  intensiven  Gesprächen  mit  dem  Ziel,  einen
gemeinsamen  Kandidaten  vorzustellen.


